

ACTA DE LA JUNTA DE CENTRO DE LA ESCUELA POLITÉCNICA SUPERIOR

El 26 de abril de 2024 a las 13:00 tuvo lugar una Junta de Centro Ordinaria de la Escuela Politécnica Superior de forma presencial en la Sala de Actos del Edificio A de la EPS.

Asistentes:

Director: Aguirre Maeso, Carlos

Secretaria Académica: Dorronsoro Ibero, José Ramón

Administradora Gerente: Checa Martínez, Victoria

Subdirecciones:

Profesorado: Castro Martín, Angel de

Calidad de las Enseñanzas: Mora Rincón, Miguel Angel

Internacionalización: Fernández Pascual, Ángela

Estudiantes y Empleabilidad: Garrido Salas, Javier

Investigación e Innovación: Morales Moreno, Aythamí

Estudios de Grado: Alaíz Gudín, Carlos María

Estudios de Posgrado y Formación Continua: López de Vergara Méndez, Jorge E.

Directores de Dptos. Integrados en la EPS:

Dpto. Ingeniería Informática: Anguiano Rey, Eloy

Dpto. Tecnología Electrónica y de las Comunicaciones: Sergio López Buedo

Directores de Dptos. no Integrados en la EPS con 12 o más ECTS impartidos:

Dpto. Física Aplicada: Hernández Muñoz, María Jesús (Representante)

Dpto. Matemáticas: Orive Illera, Rafael (Representante)

Directores de Dptos. no Integrados en la EPS con menos de 12 ECTS impartidos:

Dpto. Química Inorgánica: Casado Santana, Carmen M.

Representantes de Profesores/as Permanentes:

- Pablo Carballeira López
- Rosa Carro Salas
- Ruth Cobos Pérez
- Gonzalo Martínez Muñoz
- Francisco de Borja Rodríguez Ortiz
- Pablo Varona Martínez

Representantes de Profesores/as no Permanentes:

- Jorro Aragoneses, José Luis
- Perdices Burrero, Daniel

Representantes del PDIF:

- Moral de Eusebio, Paula

Representantes de Estudiantes:

- Oscar Corona Orts
- Alvaro Gutiérrez de Cabiedes Gonzalvo
- Álvaro Jiménez González
- Daniel López del Burgo
- Berta Pelegrina Martínez
- Pablo Pérez Hernández

Representantes del Personal Técnico, de Gestión y de Administración y Servicios:

- Rocío Asperilla Ruiz
- Ángel Ramón González Martín

Excusan su asistencia

Representantes de Profesores/as Permanentes:

- José María Martínez Sánchez
- Javier Ortega García
- Pilar Rodríguez Marín
- Rubén Vera Rodríguez

Directores de Dptos. no Integrados en la EPS con menos de 12 ECTS impartidos:

- Dpto. Química Inorgánica: Casado Santana, Carmen María

Representantes de Estudiantes:

- Alfonso Porras Pérez
- Cecilia Maria Jimenez Melendez
- Samuel de Lucas Maroto

Representantes del Personal Técnico, de Gestión y de Administración y Servicio:

- María del Sagrario Corral Magro

Con el siguiente Orden del Día:

1 Aprobación de actas anteriores

Se aprobó por asentimiento el acta correspondiente a la Junta de Centro ordinaria del 3 de abril de 2024.

2 Informe del director

El director recordó que hace cuatro años del inicio del confinamiento e informó sobre los siguientes puntos:

- Isabel del Castillo se incorpora a la dirección de la asesoría jurídica; ya ha ocupado antes varios cargos en la UAM.
- Se da la enhorabuena al director de la EPS por el acto de toma de posesión.
- Marta del Castillo toma posesión de la dirección del parque científico.
- Se celebraron elecciones a la portavocía de la asociación de estudiantes CEUAM, resultando elegido Alejandro Perez. El director agradeció la labor del anterior equipo de representación de estudiantes.
- Felisa Verdejo ha dejado la junta consultiva de la UAM, por lo que el consejo de gobierno agradeció su trabajo de estos años.
- En la reunión de la junta de CRUE con el presidente del Gobierno se presentó una versión mejorada de la anterior propuesta de contratación de ayudantes doctores (AD), por la cual se financiarían 3400 plazas de AD en los próximos 4 años. El resto (hasta 4200) deberían ser financiadas por las comunidades autónomas. Entre estas, unas aceptaron la propuesta, otras pidieron más datos y otras la rechazaron.
- El consejero de la CAM se reunió con los rectores de las universidades de Madrid, y lo anterior se traduciría en que en la UAM se convocarían 67 plazas de AD a convocar en los próximos 4 años.
- El director de universidades de la CAM indicó que habría un borrador de la ley de educación superior del próximo mes.
- Desde el 1 de abril se están aplicando los nuevos criterios a TU y CU de la ANECA. En el último mes ha habido unas 6000 solicitudes acogiendo a los antiguos criterios.
- Desde CRUE se está retomando la definición de los ámbitos de conocimiento para la convocatoria de plazas.
- El pasado 2 de abril hubo una reunión con el consejero de digitalización de la comunidad de Madrid para presentar el máster de computación cuántica y explorar vías de colaboración.
- La rectora indica que la UAM ha mejorado su clasificación en los rankings por áreas situándose 7 de ellas entre las 100 mejores del mundo en (5 en 2023), y se ha pasado de 24 a 27 en el top 200.
- Se señala el éxito de la UAM en la convocatoria horizonte Europa, al haberse conseguido 10 proyectos, 6 con financiación y 4 como asociados (sin financiación). Esto es una mejora sustancial respecto a convocatorias anteriores.
- Se están preparando los certificados con la docencia impartida por horas. Se ha solicitado que los certificados puedan ser emitidos en ECTS u horas a petición del profesor.
- Se ha aprobado el documento del nuevo modelo PAT. Se contempla un nuevo tipo de tutor PAT que recibirá 0,2 CDPs por estudiante con un máximo de 3 CDPs, y un coordinador del PAT que recibiría 6 CDPs. Lo anterior no ha supuesto una nueva aprobación del PAP.
- Se incorporan los contratos Maria Zambrano de 3 años (los primeros) al programa de retención de talento.

- Se han aportado los indicadores docentes e investigadores para el año 22-23. En la EPS se han circulado a los directores de departamento. Estos indicadores se usarán para la reposición de bajas.
- Se celebró el acto de nombramiento doctor honoris causa de D. Eugenio Coronado y D. Pedro Miguel Echenique, ambos por la facultad de Ciencias.
- Se está celebrando en la EPS la fase de clasificación regional de las Teleco Games (asimilables a unas olimpiadas en otras especialidades)
- La EPS ha vuelto a hacer publicidad de las encuestas; desde Coordinación Académica se volverá a recordar la necesidad de dejar libres unos minutos de clase para que los estudiantes rellenen las encuestas. Se hace constar que cada vez son más importantes y se nos exigen cada vez en más procesos de verificación acreditación de las titulaciones.

3 Propuesta y aprobación si procede de renovación de comisiones de la Escuela Politécnica Superior

Se aprobó por asentimiento el nombramiento de los nuevos delegados de primer y cuarto curso del grado ITST.

Asimismo, se aprobó por asentimiento la transformación del grupo de trabajo del MUSII a una comisión de seguimiento, con la misma composición aprobada en su día por la Junta de Centro.

Estos cambios se incorporan al documento de composición de las comisiones que se recoge como anexo a esta acta.

4 Asuntos de Profesorado

4.1. Informe del subdirector.

Se informó de que las plazas de asociado LOU se podrán renovar durante el periodo de transición a la LOSU, incluso si se excede de tres cursos académicos.

4.2. Propuesta, y aprobación si procede, de los siguientes asuntos de profesorado a propuesta de los departamentos.

- Renovación de profesores asociados del departamento de Ingeniería Informática.
Se aprobó por asentimiento la propuesta presentada por el subdirector.
- Renovación de profesores asociados del departamento de Tecnología Electrónica y de las Comunicaciones
Se aprobó por asentimiento la propuesta presentada por el subdirector.
- Convocatoria de concurso para una plaza de profesor asociado del departamento de Tecnología Electrónica y de las Comunicaciones, en el área de Arquitectura y Tecnología de Computadores.
Se aprobó por asentimiento la propuesta presentada por el subdirector con el cambio de la presidencia para cumplir con la normativa en vigor, que indica que en las plazas de asociado la vicerrectora de PDI delega en el director de la EPS.

5 Asuntos de Estudiantes y Empleabilidad

5.1. Informe del subdirector.

Se informó de la aprobación por la UAM de la modificación de la Normativa de Matrícula y Permanencia, quedando pendiente de su aprobación final por la Comunidad de Madrid.

El subdirector dio también algunos detalles de la discusión en curso sobre el nuevo plan de tutorización de estudiantes de la UAM.

6 Asuntos de Estudios de Posgrado y Formación Continua

6.1. Informe del subdirector.

El subdirector informó sobre las solicitudes recibidas tras el primera plazo de admisión a los másteres. En concreto, y figurando entre paréntesis las solicitudes recibidas como primera opción:

- Máster Universitario en Aprendizaje Profundo para el Tratamiento de Señales de Audio y Vídeo/Deep Learning for Audio and Video Signal Processing 18 (10)
- Máster Universitario en Ciencia de Datos 134 (110)
- Máster Universitario en Ingeniería de Telecomunicación 15 (14)
- Máster Universitario en Ingeniería Informática 35 (29)
- Máster Universitario en Sistemas Interactivos Inteligentes 18 (10)
- Máster Universitario en Bioinformática y Biología Computacional (Fac. Medicina) 165 (138)

El subdirector informó también de que se abrirá el 3 de junio el segundo plazo para los másteres que hayan quedado con plazas libres.

6.2. Propuesta, y aprobación si procede, de horarios del curso 24-25 de los másteres oficiales de la EPS.

El subdirector indicó que aún no estaba disponible el horario del master en Ciencia de Datos, que se aprobaría en una Junta posterior.

Los horarios de los demás másteres se aprobaron por asentimiento.

6.3. Propuesta, y aprobación si procede, de calendario de exámenes del curso 24-25 de los másteres oficiales de la EPS.

Se aprobó por asentimiento.

6.4. Propuesta, y aprobación si procede, de calendario de Trabajos Fin de Máster del curso 24-25 de los másteres oficiales de la EPS.

Se aprobó por asentimiento.

6.5. Propuesta, y aprobación si procede, de solicitud de nuevo título de Máster Universitario en Computación Cuántica.

Se aprobó por asentimiento.

7 Asuntos Económicos e Infraestructura

El director excusó la ausencia del subdirector, que estaba asistiendo a los Teleco Games, e indicó que no había asuntos a tratar o a informar.

8 Asuntos de Estudios de Grado

8.1. Informe del subdirector.

El subdirector informó que la profesora Esther Guerra se hará cargo de la coordinación de segundo curso de Ingeniería Informática, nombramiento que se aprobará en la próxima Junta.

8.2. Propuesta y aprobación, si procede, de la modificación de horarios para el Grado en Ingeniería de Tecnologías y Servicios de Telecomunicación para el curso 2024-25.

El subdirector dio en primer lugar una información general sobre la modificación

A continuación, intervino Alvaro Gutiérrez de Cabiedes Gonzalvo para solicitar que se evite el solape existente entre las asignaturas de 1º de última hora de la mañana con las de 2º de primera hora de la tarde. Preguntó, además, si se han ubicado las asignaturas de forma que el solape afecte al menor número posible de estudiantes.

A continuación, intervino Óscar Corona Orts para indicar que como las horas que colisionaban entre las asignaturas de primer curso y las asignaturas de segundo curso eran de clases prácticas, no existía problema porque el alumno podría elegir entre varias opciones que se imparten en distintos días en caso de tener ambas asignaturas.

Finalmente intervino el subdirector para señalar que en 1º las clases comienzan a las 9:00 y en 2º terminan a las 20:00, y que, por tanto, el solape es prácticamente inevitable, pero que afecta a grupos de prácticas y por tanto los estudiantes tienen cierta flexibilidad para adaptar su horario. En cuanto al número de estudiantes afectados, indicó que se podrá estudiar con los datos de matriculación, pero de todas formas solicitó a los estudiantes que enviaran los casos concretos de esos solapes para poder analizarlos.

Tras estas intervenciones, la modificación se aprobó por asentimiento.

8.3. Propuesta y aprobación, si procede, de la modificación de horarios para el Grado en Ingeniería Biomédica para el curso 2024-25.

Tras informar el subdirector de los cambios propuestos y su motivación, intervino Álvaro Gutiérrez de Cabiedes Gonzalvo para solicitar que se respetaran las horas reservadas sin actividad docente.

El subdirector respondió que ese horario reservado es interno de la EPS, y que las asignaturas en las que no se respeta son de la Facultad de Medicina, pero que pueden contactar con el coordinador del grado en dicha facultad para trasladarle la petición.

Pablo Varona intervino para aclarar que la asignatura que solapa con el horario reservado está impartida por un profesor externo, y que probablemente sea difícil de cambiar.

Tras estas intervenciones, la modificación se aprobó por asentimiento.

9 Asuntos de Investigación e Innovación

8.1. Informe del subdirector.

El subdirector informó sobre la convocatoria ya abierta de proyectos de investigación para grupos emergentes.

Asimismo, informó también de la próxima convocatoria para Jornadas Científicas de la UAM, en las que se prevé un énfasis en temáticas que incorporen aspectos de la Inteligencia Artificial.

10 Asuntos de Calidad de las Enseñanzas

10.2. Propuesta y aprobación si procede de guías docentes para los títulos oficiales de la EPS para el curso 2024-2025.

El subdirector informó con carácter general de los distintos estados de las guías docentes de grado y posgrado, y de la fecha límite para su aprobación del 15 de mayo, y se disculpó por la premura en el depósito en la página Moodle de la Junta de las distintas guías, debido a su muy alto número y la necesidad de coordinar sus respectivas comisiones.

Antes de iniciar el debate y eventual aprobación, intervino Eloy Anguiano Rey para señalar que por la premura ya citada, no estaba en condiciones de considerar las guías de las titulaciones de Ingeniería Biomédica e Ingeniería de las Tecnologías y Servicios de las Comunicaciones.

A la vista de esto se acordó que la aprobación de las mismas se efectuaría por votación.

10.2.1. Guías docentes del grado en Ingeniería Biomédica

Se aprobaron por 30 votos a favor, ninguno en contra y una abstención.

10.2.2. Guías docentes del grado en Ciencia e Ingeniería de Datos

Se aprobaron por asentimiento.

10.2.3. Guías docentes del grado en Ingeniería Informática

Antes de la votación intervinieron Óscar Corona Orts para señalar erratas en las guías docentes de once asignaturas

A continuación, se aprobaron por asentimiento, sujetas a la corrección de las erratas señaladas.

10.2.4. Guías docentes del grado en Ingeniería de las Tecnologías y Servicios de las Comunicaciones

Se aprobaron por 30 votos a favor, ninguno en contra y una abstención.

10.2.7. Guías docentes del Máster Universitario en Ingeniería Informática

Se aprobaron por asentimiento.

10.2.8. Guías docentes del Máster Universitario en Ingeniería de Telecomunicación

Se aprobaron por asentimiento.

10.2.9. Guías docentes del Máster Universitario en Sistemas Interactivos Inteligentes

Se aprobaron por asentimiento.

10.3. Propuesta y aprobación si procede de los informes de seguimiento y planes de mejora del grado de Ingeniería Biomédica.

Antes de la votación intervinieron diversos estudiantes para señalar posibles erratas en la redacción de algunos de los informes. A continuación, intervinieron Pablo Varona Martínez, coordinador del grado, y el subdirector para clarificar algunos aspectos de las guías.

Finalmente, se aprobaron por asentimiento, sujetos a la corrección de las erratas señaladas.

11 Asuntos de Internacionalización

No hubo asuntos.

12 Ruegos y Preguntas

A continuación, intervino Alvaro Gutiérrez de Cabiedes Gonzalvo para solicitar que se recojan en acta las distintas intervenciones que tienen lugar en la Junta, señalando que en otras reuniones a las que asisten los estudiantes, las mismas se graban previo permiso de los asistentes y a continuación se transcriben todas las intervenciones.

A continuación, intervino el secretario para indicar la dificultad de llevar a cabo una transcripción total de las intervenciones en Junta, en parte porque basta la oposición de un miembro de la Junta a una tal grabación para que la misma no se haga y, en parte, por el gran esfuerzo que eso supone para ampliar el contenido del acta, un documento que debe estar centrado sobre todo en la adopción de acuerdos, con otro tipo de información que, siendo ciertamente relevante, no es formalmente exigible. En contrapartida, solicitó a los asistentes que le envíen por favor el contenido de aquellas intervenciones cuyas que quieran que se incorporen al acta.

A continuación, intervino Eloy Anguiano Rey para solicitar una revisión de los distintos acrónimos utilizados en la EPS, en particular, los referentes a comisiones, acordándose que los distintos subdirectores revisarán los mismos, y propondrán unas nuevas denominaciones.

Finalmente, y de cara a su próximo relevo, el director agradeció al subdirector de Estudiantes y Empleabilidad y al secretario académico el trabajo realizado en estos meses.

Sin más asuntos que tratar, concluyó la sesión a las 14:45 horas.